
程中要注意综合开采和综合利用
。

例如江平

公社巫头砂矿因石英砂洁白
,

含量高
,

可作为玻璃的原料
,

但又因该矿 中含

高使其不能作 为玻璃原料
。

年 愈两次作

普查勘探工作时而予以否 定
。

经 年 调

查
,

取样分析
,

的含量一般在 以上
,

最高
,

超过了工业指标要求
,

一

也超过

了工业指标要求
。

对于这类矿床
,

采用综合利

用的办法就可以使一矿变多矿
。

如先用迭矿

的方法把钦铁矿
、

金红石
、

错石等矿物分开
,

剩余的石英砂就可以作为玻璃或建筑用砂
。

加强培养海洋矿物资源勘探 开发人

才 广西从事海洋地质研究和开发的人才十

分缺乏
,

要开发广西海洋矿物资源急需大量

人才
,

要解决这个问题要从 以 下 两 个 方面

着手

广西从事陆上
一

也质工作的技术人才比

较多
,

有关部门应有组织有计 划 地 进 行培

训
,

使他们逐步从陆上转到海洋方面来
,

加

强海洋地质的研究和开发工作
。

成立海洋学院或海洋学校培养大批年

青的海洋技术人才
。

本刊在广州召开首
‘

次编委会

本刊价中国海岸带开发与管理 研究会在广州召开年会之机
,

邀清出席会 议的编 委
,

召 开 了 一 次 编委

会
。

会议由常务副 主偏张海峰 同 二主持
。

议题有三 研究讨沦水刊方针与办
二

冈要汽
、

要建议山中国 海 岸

带开发与管理研究会
、

中国海洋经 济研究会和《海洋开发》编辑邵
,

在  ! 年联合举办海洋开发学术讨论会
,

汇报创刊以来的工作及 年出刊安排
,

确定编委会成员
。

与会编委
,

经过 认真热烈 的讨论
,

一致认为办刊方针与办刊要点是 《海洋开发 》是中国海洋经济研究

会
、

中国海岸带开发与管理研究会的会刊
,

属于 学术性刊物
,

应坚持 四项基本原则
,

贯彻百花齐放
,

百 家 争

呜的方针
,

为中国社会主义 的海洋事业服务
。

在海洋科学领域内
,

以应用科学 研究为主
,

为科学 研 究
,

生

产第一 线
,

花 海城市
,

海洋开发 各行各业服务
。

重点论述和报追
一

海洋区域经 济
,

海洋资源经济
,

海岸 带 开

发管理利用的研究成果
,

工沛建议
,

闲查报告
,

远景方案
,

以及国内外动态
,

内容涉及与海洋有关 的 法 律
,

政

策
、

管 理
、

石油
、

地质
、

渔业
、

海运
、

旅游
、

海洋工程
、

环境保护等
。

刊物要 努力办 出特 色
,

理沦联 系实际
,

立有新意
,

借鉴 白然科学方法
,

定量分析
,

内容突出
,

事实准确
,

数据可靠
,

有材料
,

有观 点
,

有 分 析
,

更好地为从事海洋开发的实际工作者
,

研究部门的研究人员
,

大专院没师生服务
。

葱篇文 章 在 一

字问为宜
。

刊物应设以下栏 目 经济研究 问题 讨论
,

专家
、

学者论坛 海岸 淆开发利川 沿 海 开 放

城市 管理与条法 毛信息与效益
一

劝世界海洋开发
,

经验 与致富 之路 其池
。

对 于第二个议题
,

编委们认为
,  年在全国范围 内组织海洋开发学 术讨论会

,

有必要也是 适时的
,

它将对海洋科学与管理起促进 炸用
,

希望尽早从组织 二经 费上落实
,

会议时户 宜 在  年 月左右
,

地

点北京
。

确定的编委 抓单如 下

次问 于光远 罗抓如

主编 任美愕

常务副主编 张海出毕

副主编 吴 宝玲 王 世汉 杨金森

编委 按姓氏笔划排列 于效群 马应 良 刘苍字 庄克强 林 幸 青 关 中 许 振 祖 宋 达 泉

陈吉余 佘大奴 邹德慈 苏胜金 李光 天 赵理海 赵炳米 仅国本 钮 囚义 施存龙 夏东兴 夏世福

耿秀山 梁套新 黄明舟 称 跌民 葛端卿 赖万 忠 魏文达
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海涂时
,

必需注意海滨生态系统的稳定和平

衡
,

以便保护海涂资源
,

永续利用并产生更

大的经济效益
。

三
、

建立海岸带和海涂资源保护和

开发法规
,

合理利用各项资源

从河北
、

天津之沿海地带观察
,

潮上带

利用较多
,

潮间带利用尚少
,

潮下带根本没

有利用
,

因此说滩涂之开发利用刚刚起步
,

前途辽阔
,

潜力很大
。

因为潮上 带 条 件 较

好
,

利用方便
,

可 以垦殖
,

可 以晒盐
,

也可 以

发展其他各项产业
。

目前因为管理不善
,

大

片沿海滩涂仍处于盲 目开发的状态
,

又由于

目前经济体制的弊端
,

各系统之间强调业务

范围之分工
,

不能进行综合利用 和 全 面 开

发
,

因此经常发生争夺滩地
,

利用不合理的

情况
。

如柏各庄附近靠近农场尚 有大 片 滩

涂
,

本应统一管理和规划
,

而盐 场 资 金 较

多
,

就被盐场开发占用
,

类似的情况很多
。

所以急需制定法规
,

以法制滩
,

并建立海岸

管理部门
,

代表国家作为行政部门
,

按照法

规严格加强管理
。

在海涂开发利用方面
,

除潮上带外
,

同

时要积极开发潮间带和潮下带的大片国土资

源 注意发展不要淡水或少用淡水之产业
。

如潮间带种植大米草
,

发 展 畜 牧业
,

利 用

海水发雇对虾养殖业
。

目前在黄弊
、

唐海
、

乐亭等县
,

都已取得丰富的经验
,

和 良好的

经济效果
。

值得注意的一个倾向是各级领导

对海涂的开发虽然重视
,

如沧州地区和唐山

市都建立了沿海资源开发指挥部
,

但对资源

的保护和合理开发尚缺少科学规划
,

在一定

程度上还存在盲目性和不同的畏难情绪
,

这

样下去
,

容易走弯路
。

因此要强调把沿海滩

涂和海岸带的 自然资源综合考察进行到底
。

提供科学的数据
。

同时
,

要布置开发利用的

综合试点
,

以利不断总结经验
,

为大规模开

发利用海涂创造条件
。

两者相辅相承
,

不能

偏废
。

在海涂开发利用时
,

要研究各种资源

的变化
,

研究海滨生态系统的结构和功能
,

研究物流的交换规律
,

研究生态系统的平衡

和稳定
,

在有条件的地点
,

建立海滨生态系

统定位观测站
,

在保护海涂资源的前提下
,

科学地综合地合理地开发利用
,

向大自然索

取更多的财富
。

另外
,

应及早颁布海岸带和海涂的管理

法规和实施细则
,

加强法制管理
。

调动各方

面的积极性
,

以法制促进海涂的 保 护 和 开

发
,

使我国海岸带和海涂的丰富资源在祖国

四个现代化进程中
,

发挥出应有的作用
。

心 心 心。 合。 。心。 。。。。令。 。。 。。 。。心 心。 。 。 。 心。 心。会。 。 心。。 心。心。 令。 心。 。 。。 。今 。。令 令 勺 。。 令 心。

上接第 页

本刊主编中国科学院学部委员任美愕教授指 出
,

编委们对如何办好刊物
,

提 了
‘ ,

肯的意 见
,

感 谢 大 家

的支持与帮助
。

现阶段不要把 《海洋开发 》办成海洋学报
,

应当办成高级科普
。

要 以提高质量 为中 心 办 出

特色
,

严格审稿
。

要扩大发行
,

尤其要注意向港澳地 区发行与向国外发行
。

编辑部除 了 依 据 办 刊方 针办

刊外
,

还要有各期发稿细 目
,

通知编委
。

明鲁
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